

# EL GRADUADOR

Se sale todos los días excepto los lunes.

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos

**PRECIOS DE SUSCRICION.**

En Alicante. . . . . 6 rs. mes.  
En los demás puntos. . . . . 20 " trimestre.  
Fuera de España. . . . . 66 " .

**ANUNCIOS Y COMUNICADOS.**

Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.

**PUNTOS DE SUSCRICION.**

En la . . . . . cion de este periódico.  
Reclama . . . . . es y correspondencia, á su Di-  
rector D. An . . . . . nio GALDÓ y LOPEZ.

**PUBLICACIONES.**

Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicando su juicio crítico si se juzga conveniente.

**BANCO HISPANO COLONIAL.**

**Anuncio.**

Hecho el canje de las antiguas acciones por las nuevas, emitidas en conformidad á lo acordado en Junta general extraordinaria de 25 de Octubre de 1880, el Consejo de Administración, usando de la facultad que le concede el art. 8.º del Reglamento, ha acordado que las acciones puedan domiciliarse, para el cobro de los dividendos en Madrid y demás puntos de la Península donde exista representación de la Sociedad, con la sola limitación de que el domicilio ha de pedirse, cuando menos, treinta días antes del pago del dividendo que se acuerde.

En su consecuencia, los que deseen domiciliar acciones, pueden acudir á este Banco, calle Ancha, núm. 3, principal; en Madrid, al Banco de Castilla, y en Provincias, á los Comisionados de este Banco.

Los interesados que deseen comprobar la legitimidad de sus acciones, deberán acudir á Barcelona ó Madrid, únicos puntos en que existen los tableros.

Barcelona 9 de Marzo de 1881. — El Director Gerente, P. de Sotolongo.

Los Comisionados en Alicante: Faes hermanos y compañía.

Alicante 15 de Marzo de 1881.

**CRÓNICA POLÍTICA.**

El Sr. D. José Posada Herrera se encuentra ya en Madrid. Su llegada ha despertado gran interés en el ánimo de muchos hombres de la situación y de fuera de ella que, confirmando las noticias que hace días adelantamos respecto á que el regreso de dicho personaje influiría poderosamente en la marcha de la política, no vacilan en asegurar que este ha vuelto á la vida activa para algo más que para desempeñar la presidencia del Consejo de Estado, accediendo á las reiteradas instancias de sus buenos amigos, que en la fusión figuran en primera línea, y algunos de los cuales, en la prevision de que el día de mañana puedan ocurrir ciertas eventualidades, consideraron tan necesaria, tan indispensable su presencia en la Corte, que hubo aquello de decirle con marcada resolución, que se retirarian á la vida privada á la primera ocasion que se les presentase, si persistía en su retiro. De aquí el por qué la laboriosa aceptación de la Presidencia del citado Consejo.

Los Sres. Martínez Campos y Alonso Martínez han tenido una entrevista con el Sr. Posada, y en ella manifestaron á éste circunstanciadamente el estado general de la política, plan que se ha iniciado, criterio que manifiestan los ministros de procedencia constitucional, criterio de ellos y de otro particular, sobre el

cual guarda profunda reserva la persona competente que ha dado estas noticias á nuestro corresponsal.

Antes de que se separaran dichos señores, parece que convinieron en que á la vista que el recién llegado haria unas horas despues al Presidente del Consejo, asistiera el Sr. Alonso Martínez. Con referencia á un amigo del Sr. duque de la Torre se decía, que en cuanto este tuvo noticia de la entrevista mencionada, que fué al poco tiempo de haber concluido, se dirigió en seguida á la morada del Sr. Sagasta con quien á solas estuvo hablando como media hora sobre cosas de actualidad y á las que se atribuyen importancia. Despues de la salida del correo, el diputado por Llanes visitó al jefe del gabinete y, como por incidencia, habló de algunos asuntos por iniciativa de este, pero de una manera tan vaga que dejó mucho que desear al Sr. Sagasta. Personas, añade nuestro corresponsal, que presumen conocer algo de la conferencia, sin concretar hechos, manifiestan ciertos recelos respecto á la buena armonía y de los elementos fusionistas, que parece no entender de la misma manera los principios políticos que tratan de llevar á la práctica y presienten que antes de la convocatoria de las nuevas cortes ocurra algo importante.

Dícese que los campistas y los antiguos centralistas, se inspirarán de buen grado, en el criterio del señor Posada Herrera á quien implícitamente, por ahora, reconocen como su jefe, y en tal concepto secundarán sus manifestaciones. También aseguran los hombres autorizados que esto refieren, que los posadistas no harán en el poder una política sistemática, sino una política, que no sea tan restrictiva como la conservadora, ni tan democrática como pretenden algunos constitucionales.

Un término medio, dicen, practicado con severa justicia, satisfará más que ningun extremo las necesidades todas que siente el país. Esta, pues, es la aspiración del repetido Sr. Posada, según testimonio competente de los hombres á que hago referencia, la cual difiere de la que se atribuye al primer consejero de la Corona.

Es cuanto podemos decir acerca del movimiento que ha iniciado la llegada del renombrado asturiano, en quien todos los políticos sin distinción de matices, tiene fija su vista.

Por casualidad ha llegado á nuestras manos el periódico que vé la luz pública en Yecla, titulado «El País»

cuya aparición ignorábamos y al cual saludamos cordialmente deseándole todo género de prosperidad; para lo que tiene mucho adelantado, puesto que no es político y puede por consiguiente ocuparse con más asiduidad de las mejoras locales.

Una población tan grande, rica y laboriosa como la ciudad de Yecla, situada en el límite de nuestra provincia, bien merece fijar nuestra atención y que la mostremos nuestras simpatías, expresando cuanto sentimos que la única vía ó carretera que la pone en comunicación con nuestra capital, no reuna las condiciones necesarias para el mejor transporte de los muchos artículos que en su término se producen y que aquí nos envían para el embarque. ¿Por qué las personas influyentes de aquella población y su provincia y las de Alicante no trabajan de comun acuerdo para que se saque á subasta la carretera que por cuenta del Estado se ha de construir entre Villena y Yecla? Mucho ganaríamos todos y más aun las poblaciones indicadas.

Desde hace pocos días funciona el telégrafo entre aquella ciudad y el resto de España, y aunque han estado muchos meses los postes colocados y el hilo conductor tendido, gracias que al fin se ha conseguido el deseado momento de que por la electricidad se comuniquen con rapidez las noticias.

Damos, pues, repetimos, la bienvenida á nuestro querido colega «El País» al estadio de la prensa, y al hablar así damos por sentado que comprenderá no nos creemos aludidos por las quejas que en su último número menciona.

Ocupado como se halla, sin duda el Sr. Alcalde, en la operación de quintas y en otras atenciones no menos apremiantes, que requieren su actividad, no se ha fijado seguramente en un detalle importante del suministro de aguas potables, que nosotros hemos oido referir como noticia de bastante crédito.

Se trata, pues, de averiguar como pudiendo apenas salir en doce horas unos 25 metros cúbicos de agua de uno de los depósitos que surten directamente las fuentes públicas de esta ciudad, los pedidos se hacen diariamente de 70 ó 80.

Dícese también, y esto lo anunciamos porque nos gusta ser muy claros por lo mismo que el Sr. Chorro merece nuestras simpatías, que necesitando el dueño de ese mismo depósito aludido, hacer una llave y otros trabajos en la cañería puesta á espensas del Municipio, para dar á dichas aguas distinta dirección cuando le convenga, se lo ha arreglado de tal modo que, según está redactada la cuenta de los gastos necesarios, el Ayuntamiento ó el ex-alcalde Sr. Bueno, se ha comprometido á pagarlos,

cosa que no llegamos á creer por absurda y atentatoria á los fondos municipales; puesto que si al repetido dueño del depósito á que nos referimos, le conviene el dar distinta dirección á sus aguas desde cualquier punto de la citada cañería, no solamente debió á hacerlo por su cuenta, sino que el Ayuntamiento no debió consentirlo por razones muy porosas, y que á cualquiera se le alcanzara.

Nada más por hoy; y esperemos que tanto nuestro estimado colega «El Constitucional» como «El Eco», cada uno por la parte que interesa, se servirán decir cuanto sepan sobre ambos asuntos.

De cómo se enredan los demócratas-progresistas.

Dice «El Mundo Moderno»:

«Uno de los periódicos que tienen en Madrid los progresistas democráticos, publicó ayer una biografía, en la cual se realizaba la afirmación de que el Sr. Castelar en tregó la República á sus enemigos.»

«A cuya imprudencia ha contestado «El Globo» de la manera siguiente:

«Pero supongamos que el Sr. Castelar hubiera entregado el poder á los que le sucedieron: es así que entre los que le sucedieron estaba el Sr. Martos, jefe del partido que representa «El Manifiesto»; luego el Sr. Martos, según su propio programa, es un enemigo de la República.»

«Esto es lo que aparece de las mismas palabras del diario progresista, al que nada tiene que agradecer el Sr. Martos, ni siquiera el respeto de cordial amistad; pero despues de todo, aún cuando «El Manifiesto» ha dicho eso sin querer, ha dejada escalar una verdad solemne por lo que al Sr. Martos se refiere; verdad que confirma «El Mundo Moderno», diciendo así:

«Lo peor del caso es que, fuera quien quisiera el que matara, entregara ó arrojara la República, la posición del Sr. Martos no varia. El Sr. Martos, hoy tan republicano, fué el mayor enemigo de la República.»

Y sin embargo, nos ensordecen los oídos con los gritos de tanto brindis, y con las originales ocurrencias de que los republicanos de siempre, han de abrir paso á los reclutas de la República.

Ayer corrieron no muy buenas noticias sobre la situación política de Crevillente, apoyándose éstas en que los disgustos se manifestaban más de lo necesario.

Ahora lo que hay que averiguar, es si ciertas algaradas las mueven los canovistas.

A las doce de la mañana de hoy, según anunciamos el sábado, tendrá lugar en el salón de sesiones del Ayuntamiento la vista pública de la célebre causa de las falsificaciones de cartas de pago de la Administración económica de esta provincia, acusan,

de en representacion de algunos Ayuntamientos, nuestro querido amigo don Eleuterio Maisonnave.

La concurrencia promete ser muy numerosa.

Mañana publicaremos el notable artículo que, dirigido á los demócratas históricos, hemos tenido el gusto de leer en «El Globo» del día 13.

«El Mercantil Valenciano» ha dicho que realmente recibió por telégrafo las noticias sobre el banquete democrático progresista celebrado aquí el día 5.

¡Tanto peor, caro colega!

Razon de más para no comprender las muchas inexactitudes que contenian aquellos despachos.

Ayer se recibió en esta capital el siguiente despacho telegráfico:

•Cádiz 14 Marzo.

Lunes siete mañana llegado vapor correo procedente de Habana, sin novedad.

¡Pero es que en Alicante, no hay Arquitecto Municipal ni Comision de ornato? Parece que no, si nos fijamos en la fachada que se está construyendo en la calle Mayor, pues estamos seguros de que el plano que debió presentarse al Ayuntamiento, para la reedificacion de aquella, no contenia las irregularidades de la construccion ó no se hubiera aprobado.

Llamamos la atencion del Sr. Alcalde, para que ponga remedio á estos abusos, que siempre redundan en desdoro del ornato, del arte y de toda nocion del buen gusto que debe regir en una construccion arquitectónica situada en el centro de una capital como la nuestra.

La Caja Especial de Ahorros de Alicante ha practicado durante la última semana las siguientes operaciones:

156 empeños de alhajas y ropas importantes, 3.386 pesetas.

153 desembolsos de id. id., idem 2.402 id.

67 imposiciones por valor de 1.203 idem y ningun reintegro.

Al paso que vamos, á últimos de mes no quedará un Ayuntamiento en esta provincia, escepcion de los de la Marina, porque esos tienen el padre alcalde, y hasta ellos no llega, no pueden llegar las potencias constitucionales.

En cambio, los arcundados van sacando todo el partido posible, y nos encontramos con que han sido nombrados concejales de una poblacion importantísima, muchos de éstos, y alcalde, quien conserva en su poder un nombramiento de teniente de ejército, remitido por D. Carlos, entregado á este por el jefe de los carlistas de dicha poblacion.

Vámonos en poco hacia abajo, y de buenas á primeras, en otro pueblo, al que Fernando VII le concedió el honroso dictado de Fidelísima,

añadiendo á su escudo de armas, un perco, simbolo de la fidelidad, nos encontramos con toda la junta carlista de la guerra pasada, trasformada en constitucionales, y repartidos los cargos entre familia.

Allí está el suegro, el tío, el primo, y es posible que el hermano del alcalde, sea secretario.

Lo que es por aquí no cae el señor Sagasta del lado de la libertad, porque sus amigos los constitucionales alicantinos así lo quieren.

¡Cuánta torpeza, y qué cosas está haciendo el reñor y la pasion política de ciertas individualidades, que desde que vino el ministerio Sagasta, no hacen más que sembrar la zizafia en el campo de la libertad y prepararse una posicion de arreglos, para su uso particular!

Ayer corrieron graves rumores en esta capital con referencia á la nacion Rusa.

Decíase que los nihilistas, valiéndose de algunas bombas dispuestas para ser disparadas en el momento de pasar por cierto sitio el emperador y su séquito, mataron á varios personajes de éste, incluso al mismo emperador.

Veremos si se confirma la noticia; pues los periódicos llegados ayer no dicen nada sobre tan triste nueva.

## Despachos telegráficos

París, 13.—La reina Isabel ha enviado 500 francos á los organizadores de la fiesta matinal que se va á celebrar en el Trocadero para socorrer con sus productos á las víctimas del horroroso incendio del Printemps.

Muchas son las personas que acuden á suscribirse con tan filántropico objeto.

Viena 13.—Las correspondencias de Atenas, dicen que se prosiguen con grande actividad los preparativos militares en Grecia.

Se tiene poca confianza en el resultado de las conferencias de Constantinopla.

París 13.—Un despacho de la Argelia anuncia que las tribus árabes de la frontera de Marruecos están en guerra entre sí habiéndose librado sangrientos combates.

Se ignora la causa que ha dado lugar á las hostilidades.

## CORRESPONDENCIA PARTICULAR de El Graduador.

Campo de Elche 13 Marzo 1881.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Estimado amigo: A pesar de que hay un buen pié de cosecha, las cebadas se hallan en peligro de perderse si las lluvias primaverales no acuden pronto. En este país es muy difícil la cosecha de cereales, y de todos modos se obtiene poco ó ningun beneficio de ella á causa del excesivo gasto de jornales y por la plaga de las mala hierbas que inutilizan las tierras para el año próximo.

Desde aquí observo el movimiento político y hago mis comentarios. Opino que lo mas provechoso para España

seria la union de todos los contribuyentes. Antes que político, soy contribuyente; y antes que todo me intereso mas por el desarrollo del mundo moral, que es la base para poder alcanzar el bien posible en este mundo.

La liga de contribuyentes de Madrid hace un llamamiento á todas las demás ligas de la nacion, á fin de que sea el gobierno que quiera, se le imponga el deber de nivelar los presupuestos sin cargar mas las contribuciones; antes al contrario, disminuyendo las actuales por excesivas é insoportables.

Me complace en ver á la juventud reunirse, discutiendo y buseando el ideal de justicia; pero lo cierto es que la reaccion está siempre acechando para aprovechar el momento oportuno en desacreditar la libertad. No tengais prisa, que el carro que mucho andar algun vuleo suele dar. Yo he visto quemar las casillas de consumos por cuatro ó seis veces y siempre se han restablecido mas fuertes y mas potentes. El que toma la justicia por su mano y violenta las cesas, se pierde irremisiblemente. Debemos, á mi parecer, seguir el consejo del eminente orador Sr. Castelar, que incuestionablemente es hombre de gran potencia intelectual; favorecer á este gobierno á fin de que la libertad tome aqui raices, en esta nacion atrasada.

*Desconfiad de los falsos profetas.* Esta recomendacion es útil en todos tiempos; pero sobre todo en los momentos de transicion en que como en éste, se elabora una trasformacion de la humanidad, porque una multitud de ambiciosos y de intransigentes se convierten en reformadores. Contra estos impostores debe irse con mucho cuidado, y es deber de todo hombre honrado el descubrirlos.

Todo aquel que habla con altanería, que quiere imponer sus creencias, tanto en política como en religion, es un profeta falso; es un perturbador, un hombre perjudicial y es muy conveniente dejarlo solo, aislado, y perdonarle, porque tal vez no sabe lo que hace; cuanto ya sesenta años de estudios y esperiencia.

R. LAGIER.

## Gacetillas.

LA MUERTE EN LOS LABIOS.—¡Con cuánta razon ha dicho un ilustrado revisero que el Sr. Echegaray, el regenerador de la escena española, es incompatible con la indiferencia! Anunciar un drama nuevo de la rica fantasia del autor de «O locura ó Santidad», es contar por adelantado el número de los llenos, por el de las representaciones. ¡Tal es el poder del genio! tal es la influencia que su imaginacion sublimemente creadora ejerce en el público, que le aplaude, que le admira, que se siente subyugado por la verdad con que presenta y desarrolla los cuadros de la vida real, y por el talento con que trata los problemas mas espinosos y de solucion mas difícil; pero no por esto mas necesaria!

El Sr. Echegaray siente y hace sentir, dispone á su antojo del espectador, le emociona, le hace sufrir y le hace gozar, en medio de torrentes de armonía... ¡El Sr. Echegaray es un astro luminoso que ha aparecido en el bello templo de Talía, para gloria del arte.

No marcan decadencia sus obras, como se abrevió á decir el revisero de «El Tiempo» cuando se encontraba bajo la influencia del mejor de los dramas del ilustre matemático; no indicaba agotamiento prematuro del genio, no. Asistid

á la representacion de «La muerte en los labios», meditada la bellísima exposicion del primer acto, el desarrollo progresivo de los dos siguientes, sus escenas conmovedoras, y el trágico final del segundo y tercero; apreciado en conjunto y direis ¡magnífico! apreciado en detalles y exclamareis ¡sublime! No, no fué expresion sincera de imparcialidad el juicio de aquel escritor, entre otras razones de un valor efectivo, la de haberlo dicho al estrenarse el drama más favorecido por la inspiracion, y mejor apreciado por la crítica.

«La muerte en los labios», puede semejar á una tempestad; es nube que se forma en el horizonte; punto casi imperceptible que se va insinuando, que se agranda, que avanza impulsado por el viento, que cubre el cielo, que oculta al sol, ... y aqui termina el acto primero; pero en los sucesivos, es un continuo relampaguear, y el rayo del fanatismo rasga con frecuencia el espacio, sembrando el terror y la agonía. Aquella lucha de pasiones, aquel carácter rígido inflexible de Walter, buscando víctimas con que hacer méritos para la otra vida, la abnegacion sublime del autor de «Christiania restituido» sacrificado á la ignerancia, el carácter escéptico de Jacobo, el generoso de Conrado, y la dulce y simpática figura de Margarita, espejo de oasis que recrea en medio de la tempestad, pero destinada á desaparecer en medio de un torbellino, son todo creaciones de un talento vigoroso, ardiente, enérgico, que se eleva y se remonta muy por encima de lo vulgar, para consolidar la revolucion dramática iniciada.

No vamos á explicar el argumento interesante de esta obra que muchos conocen ya por las minuciosas reseñas que de ella hizo la prensa de Madrid en Diciembre de 1880, ó por haber tenido el gusto de presenciar su ejecucion la noche del sábado y del domingo en el Teatro Español.

Creemos poder dispensarnos de este trabajo fuera ya de ocasion, limitándonos á decir que se funda en las sangrientas persecuciones religiosas del año 1553 en Ginebra, que, entre otras víctimas, causó la del sábio aragonés Miguel Servet, que descubrió la circulacion de la sangre; asunto parecido al que dió forma á «En el pilar y en la cruz» ¡Brillante campaña contra el fanatismo, la ignerancia y la supersticion!

Obras como la que nos ocupa, y como la generalidad de las del Sr. Echegaray, requieren actores de conciencia, que se identifiquen con el papel que representan, que estudien el carácter ideado por el autor, y que conozcan el terreno que pisan. Faltando estas condiciones indispensables para asegurar el éxito, desentona el cuadro, desfallece el mérito, y se evaporan ricos detalles. El Sr. Deigado, que conoce esto mismo y que tiene gran esperiencia, ha interpretado el Walter con la exactitud que sin duda concibió el autor; pero, los demás actores, salvo alguna que otra escena, no estuvieron á la altura del drama. Consiguieron aplausos, los obtuvo la señora Llorente y los mereció tambien la señorita Colom en el acto segundo; pero pudieran lucirse mas.

Al terminar el drama, el público, gratamente impresionado, llamó á todos los actores á la escena para aplaudirlos, y aplaudir el libro que acababan de representar.—C.

LOTERÍA.—Publicamos á continuacion los 20 números que han obtenido los premios mayores del sorteo de la Lotería Nacional celebrado ayer, segun telegrama que recibió el corresponsal de la rifa del Pardo:

8.898.—10 401.—13 081.—13 215.—9.617.—6.535.—17.979.—16 980.—11.046.—6.022.—12.660.—14.790.—2 523.—12.030.—6.476.—2.197.—4.196.—15.039.—294.—1.457.

DIA DE MALA LUNA.—Lo fué en efecto el domingo último para esta capital, segun las diferentes peripecias que ocurrieron.

Un niño cayó al mar desde el muelle de costa, salvándose milagrosamente; otro subió á la falda del castillo de Santa Bárbara y montado ya sobre uno de los últimos peñascos que tocan las paredes del fuerte, cayó con tan mala fortuna, que fué recogido en gravísimo estado por un hombre generoso que subió inmediatamente á recogerlo; dos criadas riñeron como diablos por cuestión de novios en el paseo de Mendez Nuñez, produciendo un fuerte escándalo; y por fin, el cura de la Misericordia estuvo tocando á misa desde las seis á las diez de la mañana, causando gran molestia á una parte del vecindario.

Con que ya ven nuestros lectores si fué día de mala luna, para los pacíficos habitantes de esta capital.

**TEATRO ESPAÑOL.**—Esta noche hará su primera salida, la excelente actriz Sra. Benstans, en el drama del Sr. Sellés, «El nudo gordiano.»

**NODRIZA.**—Una joven, leche de cinco meses, desea encontrar casa para criar.

Daran razon en la calle de la Princesa, número 12, vaciador de navajas.

**SE ALQUILA.**—En la calle del Parque núm. 1, hay para alquilar un espacioso almacén que mide mas de 400 metros cuadrados de superficie.

Para mas permaner, dirigirse á la calle San Pascual.

**NUOVO COLEGIO.**—En la calle de Gurruman, 1, segundo, izquierda, esquina á la calle Mayor, se acaba de abrir el colegio de Nuestra Señora del Remedio, para enseñanza de señoritas, dirigido por la profesora Doña Julia Prieto Lopez.

Se facilita la enseñanza mas completa elemental, superior y de adorno, contando para ello con distinguidos profesores.

Alumnas internas, medio pensionistas y externas.

**Programa de enseñanza.**

**Clase elemental.**—Lectura, Escritura, Doctrina cristiana, Gramática, Aritmética, costura y bordados en blanco.

**Clase superior.**—Las mismas asignaturas mas ampliadas. Historia sagrada, Sistema métrico, Elementos de Historia de España y Geografía, Economía doméstica y toda clase de labores de adorno propias de mujer.

**Clase de adorno.**—Francés, Inglés, Italiano, solfeo y piano.—Dibujo.—Preparacion para maestras.

**NOVEDAD.**—La hay y grande en los géneros llegados últimamente á la pañería del Sr. Rubio, distinguiéndose por su clase, infinidad de cortes de chaleco, de un gusto notable y de suma riqueza por su confeccion.

A este género va unida una gran remesa de corbatas de alta novedad y pañuelos para el cuello, muy elegantes y apropiados para este tiempo.

**A LOS ENFERMOS.**—La consulta médica de dolencias crónicas, y muy espe-

cialmente las secretas, por inveteradas que sean, se ha trasladado desde la calle del Triunfo 1 entresuelo, á la de Argensola, 7 Pral.

Todos los dias de once á una.

**CALENDARIOS AMERICANOS.**—En la imprenta de este periódico se hallan de venta á 2, 3, 4 y 5 rs. el ejemplar. Los hay en cromos, mas superiores de 6 á 18 reales.

Contienen epigramas, anécdotas, charadas, etc.

**AVISO.**—Se vende un aparato para la elaboracion de bebidas gaseosas. Darán razon, calle de Prim, núm. 32, tienda.

**Seccion local.**

**AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DE ALICANTE.**

Por acuerdo de este Ayuntamiento fecha 11 del actual y con arreglo al pliego de condiciones que está de manifiesto en la Contaduría del mismo, se saca á pública subasta el arbitrio de puestos de la feria que se ha de celebrar en esta Capital en los dias del 1 al 15 de Mayo del actual año económico.

El primer remate tendrá lugar en el despacho de esta alcaldía el dia 23 del corriente á las 12 de la mañana.

Alicante 14 de Marzo de 1881.—*Cárlos Chorro.*

**RECLAMOS.**

**BARATO.**—Calle Mayor, frente al Casino.

**Para Semana Santa.**

- Merinos todo lana, desde 6 reales.
- Lanas negras, desde 4 rs.
- Velos mantillas, á 4 1/2 rs.
- Id. imitacion Chantilly, desde 5 rs.
- Pañuelos seda, desde 3 rs.
- Las últimas novedades en telas de seda y de lana para adorno, cuadros escoceses, rayas y liso; colores preciosos.
- Mantillas blonda, baratísimas, Gros y Fail, todo seda y negro permanente, desde 24 reales hasta 40.
- Pañuelos merino grandes, desde 18 rs.
- Id. lana negros, desde 12 rs.
- Chales negros, desde 40 rs.
- Lanas lisas, brochadas y cuadros, desde 3 rs.

**Géneros baratos.**

- Pereales clase buena, á real y medio.
- Cretonas clase superior para camisas y vestidos, á 2 rs.
- Cortinas creixé, desde 24 rs.
- Pañuelos hilo blancos, desde real y medio.
- Pereales lisos para adorno, á 2 rs.
- Piezas Llagostera á 30

Telas de pantalon, desde real y medio.

Cotonet moreno, desde real de vellen.

Id. blancos desde real y medio.

Pañuelos percal, desde real.

Tiras y entredoses bordados, visillos, telas para muebles, corsés, telas de colchon, refajos monoveros, y una infinidad de artículos á precios increíbles por su baratura.

Calle Mayor, frente al Casino.

**Francisco Gueri y Ferrer.** Meson de Paredes, 26, Madrid.—Comisionista de varias fábricas de pianos. Grandes rebajas con el 25 por 100 mas barato que los precios corrientes.

Pianos Bernareggi Gassó y compañía de Barcelona, desde 3600 reales en adelante.—Id. Boysselot y Compañía, 3800 idem.—Id. Enri Herz de Paris, 4200 idem.—Id. Bord de id. 3500 id.

Pianos Kaps, de Dresde.—Este notabilísimo industrial se distingue especialmente en la fabricacion de pianos de gran cola, propios para casinos y concertistas y en los de cola reducida, cuyas dimensiones los hacen mas propios para salones particulares.

**A.** De gran cola resonador, para conciertos, casinos, etc., de 7 1/2 octavas de sol á do, cuerdas tres veces cruzadas, máquina perfeccionada de doble escape, sistema Steinway, marco y cinco barras de hierro, caja de palo santo ó negro, lisa con pies á la americana, á 18.000.

**B.** De cola reducida resonador de siete octavas de la á la, mecanismo y construccion igual al anterior, muy recomendable por su poco volumen y por la dulzura y potencia de sus sonidos, á 12.000.

**C.** Derecho resonador, de siete octavas de la á la, cuerdas cruzadas, máquina perfeccionada de doble escape, marco y cuatro barras de hierro, caja de palo santo ó negro, á 8.000.

**D.** Derecho cuerda oblicua, de siete octavas de la á la, igual mecanismo que el anterior, á 7.000.

**E.** Id. Semi-oblicua idem idem á 6.000.

Caja y embalaje, se paga por separado. Meson de Paredes, 26, Madrid.—Sucursal en Alicante, D. Vicente Lledó, Mayor 2.

**PROVEERSE.**—En el acreditado Almacén de D. E. Aquilino, calle de San Nicolás, núm. 14, encontrarán los aficionados: Altramuzos sevillanos superiores.—Avellanas.—Bellotas de las mejores clases.—Castañas de la Vera y otros artículos propios de estos dias.

Tambien se encontrarán harinas superiores legítimas de Jijona.—Id. idem de Candeal puro.—id. id. de trigo fuerte de todas clases.—Id. francesas, marcas C. O. S.—Id. id. F. B. D.

Habichuelas francesas de lo mas superior etc., etc.—Magnífico queso helan-

dés legítimo á 22 rs. la pieza, de 3 y media á cuatro libras.

**Deposito de maderas del Norte y de** carbén de piedra.

Posada de Mendez Nuñez (antes de la Reina,) núm. 29, y calle de Bailen (antes de la Terreta), núm. 11.

R. P. Dahlander, Alicante.—Representante, D. Amando Alberola.

**Preparacion para carreras especiales,** civiles y militares por D. José Mirate y Vicede, Licenciado en ciencias exactas, abogado y jefe por oposicion de trabajos estadísticos de esta provincia, Princesa, 32, tercero.

**Gran surtido de ferreteria.**—Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala, y cuartos.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parrequianos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, núm. 13, 15 y 17, Alicante.

**Los Hojalateros.**—Hojalatas dulces CA. IC id. id. CA. CD (marca)—Grifos metal todos números.

Estafio superior, Bandera y Gordero. Lámparillas para aceite, tamaños corrientes.

Cobre en planchas, varias gruesas. Latón en planchas, varios números. Diamantes superiores para cortar cristales.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13, 15 y 17

**SERVICIO SEMANAL FIJO ENTRE Alicante, Cete y Marsella.**

Por los vapores Guadalete y Guadiana. Salidas de Alicante los domingos para Valencia, Cete y Marsella.

Admitiendo carga y pasajeros. Consignatarios: Faes hermanos compañía

**EL VAPOR INGLÉS NEVA.** Llegará á este puerto el 19 del corriente y saldrá para el Norte de Francia el 19 del mismo, admitiendo carga para Paris (Gare Bercy.)

Para fletes y demás, dirigirse á los Sres. J. L. Raimundo y Compañía, Puerta del Muelle.

**Espectáculos**

**TEATRO ESPAÑOL.**—Funcion para hoy á las ocho.—El drama en 3 actos, «El nudo gordiano».—La pieza, «La ocasion la pintan calva.»

Entrada general, 5 rs.

Alicante.—Imp. de E. Jerdá.

La verdadera economía está en la Pañería y Sastrería Catalana, Calle Mayor, núm. 20.

**ELEGANCIA Y BARATURA.**

Se acaban de recibir grandes novedades para la temporada de invierno, géneros del pais y del extranjero para trajes de caballeros, en Tricots, Gerga Chaviots, Vicuñas y todos cuantos géneros se deseen en el ramo de Pañería. Esta Casa puede confeccionar todas cuantas prendas se le encarguen con prontitud y esmero.

Mayor, número 20.

